

vornehmste Gebot nannte, es heißt: „Du sollst Gott über Alles lieben und jeden Menschen so wie Dich selbst!“

Die Schule.

Als Häschen alt genug war, um in die Schule zu gehen, da sprachen Vater Jonas und Mutter Anne mit dem Lehrer über ihn und dann sagte Vater Jonas zu seiner Frau: „Höre, Mutter Anne, Du mußt unser Häschen dem Herrn Lehrer zuführen, wie Du es auch mit Gretchen gethan hast, ich habe nicht Zeit dazu, da ich am Wochentage immer schon früh zur Arbeit gehe. Du hast ja überhaupt immer alles allein thun müssen, was die Erziehung der Kinder anbetrifft, ich hatte niemals Zeit, es ist nur ein Glück, daß Du ein so gottesfürchtiges Weib bist und den Kindern nur Gutes gelehrt hast.“

Vater Jonas konnte freilich nur die Sonn- und Festtage mit seinen Kindern verleben, also hat er nicht viel für ihre Bildung geleistet; aber gesorgt hat er immer als